

潟上市議会 議会報告会実施要領に基づく報告事項に対する回答

防災無線について

- ・ 防災無線が聞こえづらい。大崎には1カ所だけだが大崎上の方にも1カ所はほしいがどうか。
- ・ 防災無線について地域によっては聞こえづらい。どうなっているのか。

【回答】

現在、大崎地区には子局2基が設置されています。

平成26年度から3カ年計画で現在のアナログ無線をデジタル無線への更新事業に取り組んでおります。この事業においてスピーカーの調整を行い難聴地域の解消に努めます。

また、放送内容を確認できるテレホンサービス（0120-876-266）を実施しておりますのでご利用願います。

防災対策について

- ・ 自主防災組織について、行政の不足な点は市民協力を要請すべき。

【回答】

大規模な災害等が発生したときに、被害の拡大を防ぐためには、国や県、市町村の対応だけでは限界があり、早期に実効性のある対策をとることが難しい場合も考えられるため、自分の身は自分で守るとともに、普段から顔を合わせている地域や近隣の人々が集まり、互いに協力し合いながら、防災活動に取り組む自主防災組織は重要です。

今後も自主防災組織作りを啓蒙し、地域の理解を得ながら、研修会説明会等を実施し、組織化された場合は防災資機材の提供をしてまいります。

- ・ 元木山を中心に地震津波の避難場所としての通路・道路も整備してほしい。

【回答】

元木山公園への地震等災害発生時の避難は既存の広い通路・道路を使用して下さい。

また、田屋地区につきましては、地域に隣接する羽城中学校を災害発生時の避難場所として指定しておりますので、活用願います。

マイタウンバスについて

- ・ 追分もデマンド型タクシーを導入したらどうか。
- ・ 新庁舎ができると足のない方は不便。デマンドバスを拡大してほしい。
- ・ 新庁舎ができると公共交通機関はどうなるのか。

【回答】

新庁舎までの公共交通機関については、現在、新庁舎を起点として天王・昭和・飯田川地区を結ぶマイタウンバス路線の再編作業を行っており、利用状況の低い路線の廃止や新たな路線を新設するなど、利便性が高く効率的なバス路線の検討をしております。

また、デマンド型乗合タクシーのエリア拡大については、交通空白地域（幹線及びバス路線から500mより外側の範囲）を対象として、現在、昭和地区で実証運行をしております。今後は、実証運行の結果を見た上で、エリア拡大等を検討します。

道路関係について

- ・ 組合病院や大学病院へ行く場合、横山金足線方面への幹線道路網が必要だと思いがなんとかならないものか。(天王地区)

【回答】

潟上市として、組合病院や大学病院へ行く新設道路は考えておりません。

- ・ 大崎地内は上水道工事中だが、去年の工事終了箇所の路側帯が消えている。白線だけは引いてほしい。

【回答】

今年度の水道工事は、本管工事の他、給水管の道路横断箇所も多いことから、埋設工事が完了する早ければ12月末頃までに全面舗装を行い、白線も新しく引く予定であります。

- ・ 道路のマンホール周りの段差がひどいので整備してもらいたい。(二田地区)

【回答】

マンホールは、除雪作業に支障を及ぼさないよう、通常は舗装面より若干低く設置しています。しかし、特に段差が大きいところは、随時修理しております。二田地区を巡回してみましたが、ご指摘の場所の特定が出来ませんでした。市民の方でそういう箇所を発見しましたら、上下水道課にお知らせくだされば対処します。

- ・ 通学路が狭いので整備してもらいたい。(出戸地区)

【回答】

出戸地区の道路整備については、細谷～三軒屋までの二田追分線の拡幅並びに歩道整備を計画しています。歩道を整備することにより児童生徒の安全を確保していきます。今年度は測量・設計業務を実施いたします。

その他

- ・ 大崎分館の女性トイレの修繕をお願いして数年経つが予算がないので修繕できないとの回答だが何とかならないのか。

【回答】

大崎分館（昭和 55 年設置、併設：大崎生活館）のトイレ改修については、平成 24 年度に分館要望を受けておりますが、これまで分館の老朽化が進んでいる優先度の高いものから改修等を進めてきております。貴分館につきましても施設整備計画に加え、関係部署と連携を取りながら早期に改修ができるよう進めてまいります。

- ・ 二田 3 区の集会所（児童館）の修理含め、残してもらいたい。

【回答】

二田 3 区にある「二田児童館」については、現在、自治会活動の拠点として利用していただいております。解体する予定はございません。

今後も修理等については、必要に応じて検討してまいります。

- ・ 農村婦人の家の駐車場に街灯がないので暗い、設置してもらいたい。

【回答】

農村婦人の家の前の電柱に街灯を設置する予定です。

- ・ 出戸浜駅のトイレが水流しっぱなしで汚く管理が悪い。

【回答】

トイレ清掃の回数を増やし、衛生的なトイレとして使用できるよう配慮します。地域の方々からも、施設の維持管理に、ご理解・ご協力をお願いします。

- ・ 元木山公園の環境整備をお願いしたい。

【回答】

元木山公園の整備については、平成 21 年度から指定管理者へ委託しております。当該施設の環境整備については今後も指定管理業者と連絡を密にして実施していきます。

- ・ 老人憩いの家（飯塚地区）の改修をお願いしたい。

【回答】

このあと当該施設のあり方等について、自治会及び老人クラブ等と十分協議し、その意向を踏まえたうえで、方向性を示してまいりたいと考えています。

- ・ 空き瓶の回収が始まったが、袋をもっと小さく、無料化できないか。

【回答】

現在「不燃ごみの袋」を使用してもらっていますが、収集状況を見ながら袋の形状や大きさについて調査しており、次年度からの供用に向け小袋の作成を検討します。

びんの処理については、処理経費が掛かっており無料化はできません。

- ・ A E Dの配置についてどこに配置しているのか分かるようにしてほしい。

【回答】

不特定多数の方が集まる市内の公共施設45カ所にA E Dを配置しています。各施設の入り口とA E D設置場所にマーク入りシールを貼って、設置箇所がわかるようにしています。

A E D設置施設一覧

市役所各庁舎3箇所、小学校6校、中学校3校、保育園・幼稚園9園、
天王保健センター、飯田川保健福祉センター、
天王公民館、出戸コミュニティセンター、昭和公民館、昭和中央地区館、
飯田川公民館、勤労青少年ホーム、潟上市図書館、
追分児童館、昭和中央児童館、若竹児童センター、
アグリプラザ昭和、天王温泉くらら、食菜館くらら、鞍掛沼公園展望塔、
天王総合体育館、天王B & G体育館、昭和体育館、飯田川体育館、
昭和介護予防センター、飯田川ふれあいスポーツ会館、
天王多目的健康広場、二荒山グラウンドゴルフ場

- ・ 公共的な場所を示す標識が足りないので整備してもらいたい。

【回答】

公共施設の案内看板につきましては、合併時に施設名称の変更も含め整備しております。

なお、主要な公共施設の案内看板は、幹線道路沿いに設置しておりますが、今後新庁舎完成に併せて、新設、変更も含め充実に努めてまいります。

- ・ 「食菜館くらら」の冬場の地場産野菜少ない、対策を。

【回答】

園芸作物については、施設及び露地型について水稻からの転作作物として振興しております。冬場の地場産野菜については市単独補助事業や国、県の補助事業によりパイプハウス等の設置に助成しており、今後も冬期の野菜等の栽培について振興してまいります。